



**Por Salvador Fontenla, Tawfiq Ibrahim, Rafael Frochoso y Rafael Espejo**

La tertulia de numismática hispano arábiga de la Plaza Mayor de Madrid está consolidada como un excelente foro científico sobre esta especialidad, como lo atestiguan los trabajos publicados desde hace décadas. Recordemos a los que ya no están entre nosotros, especialmente a **José Ignacio Sáez Díez** (*Las acuñaciones del Califato de Córdoba en el Norte de África*), **Juan José Rodríguez Lorente** (*Numismática nasrí, Numismática de la Murcia musulmana y Numismática de Ceuta musulmana*, esta última en colaboración con Tawfiq) y **Antonio Medina Gómez** (*Monedas hispano musulmanas*).



Ahora, nos acaba de dejar, **Sebastián Gaspariño García**, víctima de una cruel enfermedad. De sus múltiples publicaciones, debemos destacar "*Historia de al-Andalus según las crónicas árabes*" obra monumental de recopilación, ordenación cronológica y traducción de las crónicas medievales conocidas (árabes y latinas), para poder contrastar las diferentes fuentes. Obra de referencia para los historiadores medievales.

También, se debe reseñar que ha sido el director y editor de la revista "*Manquso. Gacetilla de estudios numismáticos y epigráficos andalusíes*" que ha logrado abrirse en



un hueco en las publicaciones periódicas sobre las especialidades de referencia.

Sebastián era un sabio arabista que, además, se distinguió por su humilde sencillez, afabilidad y generosidad, para proporcionar sin condicionantes toda clase de información, documentos y piezas que otros investigadores le solicitábamos para nuestros trabajos.